

Sonderschulen werden in eine Stiftung von Kanton und Stadt Schaffhausen überführt

Der Regierungsrat und der Stadtrat Schaffhausen haben die Vorlagen zur Überführung der Trägerschaft der öffentlich-rechtlichen Sonderschulen in eine Stiftung von Kanton und Stadt Schaffhausen zuhanden des Grossen Rates bzw. des Grossen Stadtrates verabschiedet. Der Regierungsrat und der Stadtrat Schaffhausen werden die Öffentlichkeit an einer Medienkonferenz am 3. September 2001 darüber orientieren.

Bund soll weiterhin preisgünstigen Wohnraum fördern

Der Regierungsrat unterstützt das Engagement des Bundes in der Wohnbauförderung. Jedem Kanton sollte weiterhin eine gewisse Geldsumme zugeteilt werden, welche je nach Marktsituation für Mietwohnungen, Eigentum oder Erneuerungen eingesetzt werden kann. So können die Kantone flexibel reagieren und eine gezielte Förderung betreiben, wie die Regierung in ihrer Stellungnahme zum Bundesgesetz über die Förderung von preisgünstigem Wohnraum festhält.

Nach dem Bundesgesetz sollen preisgünstige Mietwohnungen für wirtschaftlich oder sozial benachteiligte Personen durch zinslose Darlehen oder Bürgschaften gefördert werden. Insbesondere sollen umfassende Erneuerungen von Wohnungen unterstützt werden. Für die Förderung des selbstgenutzten Wohneigentums (Erwerb, Bau und Erneuerung) sind ausschliesslich Rückbürgschaften des Bundes vorgesehen. Für die Fremdfinanzierung von Wohneigentum setzen die Finanzinstitute Eigenmittel von mindestens 20% voraus. Durch gute Bürgschaftsmodelle können eine höhere Belehnung (z.B. 90% Fremdfinanzierung) und günstigere Zinssätze für nachrangige Hypotheken erzielt werden. Nach Ansicht der Regierung sollten für die Förderung von preisgünstigem Wohneigentum ebenfalls zinslose oder zinsgünstige Darlehen gewährt werden können, da das Instrument der Rückbürgschaften heutzutage nicht allen Bankinstituten genügt.

Die Förderung von Forschung und Wissensaustausch soll weitergeführt werden. Der Regierungsrat begrüsst es, dass weiterhin Projekte mit Vorbildwirkung auf den gesamten Wohnungsbau gefördert werden (z.B. neue Wohnformen oder Niedrigenergiehäuser). Es sind allerdings bei der Auswahl solcher Projekte alle Regionen der Schweiz zu berücksichtigen.

Genehmigung eines Gemeindeerlasses

Die von der Gemeindeversammlung Barzheim am 11. Juni 1998 beschlossene Änderung der Bauordnung wird genehmigt.

Amtsjubiläum

Der Regierungsrat spricht Ruth Uttinger, kaufmännische Mitarbeiterin im Kantonsspital, die am 27. September 2001 das 25-jährige Amtsjubiläum begehen kann, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit aus.

Schaffhausen, 28. August 2001, Staatskanzlei Schaffhausen